ح. بن الموفق شمناز سميّه جامعة: الأمير عبد القادر للعلوم الإسلامية —قسنطينة—قسو: مقارنة الأحيان

ملخص باللغة العربية: التحالف الصهيوني المسيحي وأثره على الصّراع الإسرائيلي العربي الراهن. ( الأبعاد العقدية والسياسية)

ركّزت هذه الدراسة على إبراز الأبعاد الدينية للتحيّز الأمريكي البريطاني لإسرائيل..ثم على ضخامة الدور الذي يلعبه الدين في رسم سياسة وتوجهات أكبر دولة في العالم تجاه المنطقة العربية والعالم الإسلامي انطلاقا من إيمان أتباع هذا التيار بنبوءات توراتية يعملون على تطبيقها حرفيا على أرض الواقع، اعتقاد ا منهم بأنهم ينفذون أمرا إلهيا للتعجيل بالعودة الثانية للمسيح (La parousie) والتي لن تتم بحسب اعتقادهم إلا من خلال وجود بعض المقدمات الضرورية التي تسبقها... و التي-بحسبهم لن تتِم إلا عن طريق تحقيق هيمنة إسرائيلية كاملة على كل فلسطين! إنّ الصليبيون الجدد الذين نتحدّث عنهم هم أتباع الكنيسة البروتستانتية اليمينية المتطرفة التي ترقى أصولها الأولى إلى حركة الإصلاح الديني التي قادها لوتر والتي ساهمت في بعث اليهود من جديد..

# Summary of the article titled: Jewish christian Coalition and its impact over The Arab-Israeli conflict -

Christian Zionists coalition often support the State of Israel because they claim an ancestral right of the Jews to the Holy Land, as it is claimed, by Paul in Romans

11 as Christian Zionism teaches that the return of Jews in Israel is a prerequisite for the Second Coming of Christ. The Arab–Israeli conflict refers to the political tension and military conflicts between between Arabs and Israelis. Contemporary history of the Arab–Israeli conflict is very much affected by Christian, Jewish and, Muslim religious beliefs and their interpretations of the idea of the chosen people in their policies with regard to the "Promised Land" and the "Chosen City" of Jerusalem.

# LA COALITION JUDEO CHRETIENNE ET SON IMPACT SUR LE CONFLIT ISRAELO-ARABE (PORTEES DOGMATIQUES ET POLITIQUES)

## INTRODUCTION:

Nous nous baseront sur le dernier livre du pentateuque : le Deutéronome et sur le livre d'Ezéchiel du nouveau testament dans une étude historique et objectivement critique, pour apporter plus de lumière sur l'état <u>actuel</u> du conflit <u>«éternel»</u> ... et pour cela encore faut-il remonter aux origines bibliques et interprétations théologiques néotestamentaires et talmudiques qui synthétisent l'ensemble des débats rabbiniques concernant la loi, les coutumes et l'histoire des juifs.. c'est dans ce cadre de réflexion que nous proposons les axes d'analyses suivants :

- 1. Exégèse des concepts théologiques.
- 2. Origine du conflit.
- 3. Approches critiques du Deutéronome et du livre d'Ezéchiel .
- 4. Entre judaïsme biblique et sionisme.
- 5. Conclusion.

En tentant de répondre aux problématiques qui s'annoncent tout au long de l'article...

# I. L'EXEGESE DES CONCEPTS THEOLOGIQUE ET TERMES DIDACTIQUES: (en mentionnant que l'explication est tirée du dictionnaire encyclopédique de la bible –Brepols 2003–)

## a. Coalition:

Alliance d'ordre politique ou militaire

# b. Judéo chrétienneté:

- La Judéo-chrétienneté s'inscrit dans le mouvement des **chrétiens sionistes**, un groupe **fondamentaliste protestant** né à la fin du XIX<sup>e</sup> siècle et qui voit dans l'institution d'un état israélien l'accomplissement des prophéties bibliques.
- Le terme « Judéo Chrétien » a plusieurs sens concernant l'étude ci-présente, il désigne en premier lieu les premiers chrétiens et <u>plus spécifiquement ceux</u> <u>d'origine juive</u> qui continuaient à observer les prescriptions de la loi mosaïque : (circoncision, interdits alimentaires, observance du sabbat, fête du pessah) même après leur conversion au christianisme. Ils furent surnommés les <u>Judaïsants</u> , un terme repris ensuite pour qualifier péjorativement les <u>marranes</u> retournés au judaïsme<sup>3</sup>.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Judaïsant : chrétien d'origine juive, ce terme prit un sens péjoratif au IIIe siècle pour décrire les groupes Judéo chrétiens comme les ébionites et les nazaréens.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Marrane : terme utilisé à partir du XVe siècle en référence aux juifs de la péninsule ibérique (Portugal/ Espagne) convertit de force au catholicisme et qui continuaient à pratiquer le Judaïsme en secret.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Simon Claude Mimouni : le Judéo christianisme ancien Ed. Le Cerf collection « essais historiques » Paris 1998, P17-19.

#### c.Le sionisme chrétien :

Est un mouvement politique théologique moderne qui adopte les positions idéologiques les plus extrêmes du sionisme nuisant ainsi à l'établissement d'une paix juste entre la Palestine et Israël.<sup>1</sup>

Pour une approche plus objective du sujet, nous nous pencherons sur l'exégèse du terme « sionisme » dont la définition dans le dictionnaire «le Petit Robert » est la suivante :

« Mouvement politique visant à l'établissement puis à la consolidation d'un état juif (la nouvelle Sion) en Palestine ».

Mais réduire le sionisme à un mouvement politique est une vue tout à fait étroite du sujet, pour cela, nous citerons les différents genres de sionismes :

- Le sionisme juif : qui peut être considéré comme une idéologie, ou une foi, ou une notion, ou une idée ou une espérance ou un credo qui ont imprégné le peuple juif dans toute son histoire. C'est l'idée l'espoir ou la certitude que le peuple juif reviendrait un jour dans sa terre d'autrefois (Eretz Israël la terre d'Israël<sub>1</sub><sup>2</sup>.
- Le sionisme culturel : qui fait de la terre d'Israël le centre spirituel national du Judaïsme et qui a cherché à en faire un mouvement de masse.

<sup>1</sup> Mgr Michel Sabbah\*: Déclaration de Jérusalem sur le sionisme chrétien Aout 2006. – extrait du livre de : WalterBauer : le temple et la synagogue- Gallimard 2008, P39-49.

<sup>\*</sup> Patriarche latin de Jérusalem entre (1987-2008)

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> David Ben Gourion et Yitzhah Benzvi : Eretz Israël – Jérusalem 1980. P33-34.

- Le sionisme politique : qui cherche à restaurer le peuple juif en terre de Palestine et agit politiquement dans ce sens. Les motivations de ce sionisme politique ont été religieuses pour les uns et non religieuses pour d'autres. Une fois l'état d'Israël créé en 1948, le sionisme a eu pour but d'affermir cet état, de le consolider et de l'étendre!
- Le sionisme chrétien : est le nom donné à la croyance d'un certain nombre de chrétiens en particulier des protestants fondamentalistes<sup>2</sup> pour lesquels le retour des juifs en Palestine constitu l'étape préliminaire à la parousie<sup>3</sup> et à leur conversion au christianisme et que la création de l'état d'Israël en 1948 est en accord avec les prophèties bibliques et prépare ainsi le retour de Jésus sur terre comme Christ triomphant de l'apocalypse !<sup>4</sup>

Le terme « sionisme chrétien » : rassemble donc un ensemble de groupes (généralement croyant que la judaïsation de la Palestine historique (Israël + territoires Palestiniens) est une obligation divine qui ramènera Jésus sur terre, fera définitivement de lui le christ ou messie qui assurera le triomphe du christianisme lors de l'apocalypse !

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Restaurer : rétablir le royaume d'Israël ou le deuxième retour de Jésus en tant que Messie Esaie2 : 1-4

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Protestants fondamentalistes : mouvement conservateur, fondé aux états unis ou début du XXe siécle, dont la doctrine repose sur deux piliers : le millénarisme et l'inerancy biblique, optant pour l'interprétation littéral de la bible ! Opposé à toute théologie historique et critique.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Parousie : الجنى الثاني, terme biblique désignant la seconde venue du christ sur terre, à la fin des temps, la première étant sa naissance.- (علما بأن الجنء الأول هو التحسد )

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Georges Bensoussan : - sionisme et millénarisme Ed. Albin Michel, Paris 2008, P47.

<sup>-</sup> histoire intellectuelle et politique du sionisme Ed. Fayard 2004, P48-49.

Il y a bien des désaccords sur l'interprétation des écritures saintes quant à l'identité et au rôle de l'antéchrist, la grande tribulation et 'la seconde venue » cependant nous pouvons <u>résumer « les éléments de la pensée » du sionisme</u> chrétien dans les points suivants :

- a. Le retour des juifs en terre d'Israël.
- b. La reconstruction du temple.
- c. La montée ou mise en place de l'antéchrist.
- d. La période de sept ans de la grande tribulation :fin de l'ère de grâce jusq'ua l'étape reservée à l'anthéchrist..
- e. Le retour du christ à Jérusalem :le second retour.
- f. Le règne de 1000 ans du christ sur terre : le millénarisme.

Le sionisme chrétien fait donc tous ses efforts pour favoriser et concrétiser l'accélération de ce schéma!

# II. ORIGINE DU CONFLIT: fondements bibliques et controverses historiques:

Pour ne pas réduire la compréhension du conflit Israélo Palestinien à sa temporalité immédiate, de contextualiser selon une longue histoire ce conflit 'Ici nous voudrions contorsionner une idée répandue qui le fait remonter à Théodore Herzl² et à son projet colonial datant de la fin du XIXe siècle et du début du XXe siècle.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Ibid, P49-51.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Théodore Herzl : né en 1860, fondateur du mouvement sioniste en 1897 à Bale, fondateur du fond pour l'implantation juive, pour l'achat des terres en Palestine.

En réalité, nous voudrions souligner que ce conflit n'est pas intelligible si nous ne saisissons pas **les enjeux** d'une dynamique concrète, sociale et historique qui est celle **de la réforme protestante** au XVIe et XVIIe siècles.

En effet, nous voudrions rappeler que la genèse du projet colonial sioniste procède - نشأ ت - d'une certaine théologie chrétienne protestante.

En fait, si la terre palestinienne est le lieu de l'existence (au sens de manifestation) du conflit israélo-palestinien, **son essence** : (ses causes profondes) réside dans l'histoire même de l'occident, de l'Europe issue de la réforme aux Etats-Unis..!

# • Le projet sioniste en Palestine :

(c'est-à-dire l'installation des juifs en terre Palestinienne), ne relève pas mécaniquement du Judaïsme, mais plutôt d'une dérive politico-théologique qui remonte au christianisme protestant :<sup>1</sup>

# - Sola Scriptura! par l'écriture seule!:2

Ce principe est l'un des axes fondamentaux de la réforme protestante initiée par Luther (1488–1546). Il affirme que la bible est la référence ultime de la foi chrétienne, alors que la version latine de la bible est monopolisée par les élites religieuses de l'Europe chrétienne, la réforme démocratise en quelque sorte l'accès aux écritures saintes. Les traductions dans les langues vernaculaires<sup>3</sup> se développent

7

<sup>1</sup> محمد السماك: الأصولية الإنجيلية مركز دراسات العالم الإسلامي، ط1، 1991، مصر، ص63 و ما بعدها.

<sup>1</sup> Paul Richard Wilkinson : Studies in Evangelical History and thought. Ed. Fayard Paris 2008, P54.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Marie Françoise Baslez: Bible et Histoire, Ed. Gallimard 1998, P103.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Vernaculaire : Langue autochtone.. ou coutume indigène.

et les protestants jouent un rôle essentiel dans ce processus religieux et culturel (la traduction de Luther en Allemand).

Dans quelle mesure ce principe « Sola Scriptura » intervient-il dans notre thématique de départ, à savoir la collusion – تواطؤ للإضرار – originelle entre protestantisme et projet sioniste en Palestine ?

En fait, cette démocratisation de l'accès aux textes bibliques et l'élévation de la bible au rang de clé de voûte d'une identité chrétienne centrée sur le christ, s'est réalisée dans un contexte historique particulièrement conflictuel :

Dans le sillage de la « contre réforme » ou « réforme catholique » les protestants subissent d'innombrables persécutions et dans le contexte de la généralisation de la bible, elle favorisait à une identification aux hébreux persécutés dans l'Egypte des pharaons.. Cette théologie protestante qui identifie les protestants persécutés du 16<sup>e</sup>, 17<sup>e</sup> et 18<sup>e</sup> siècles aux hérbeux de l'antiquité va trouver en Amérique du Nord une terre d'accueil et l'on peut considérer cette identitaire comme étant l'une des sources de la solidarité « civilisationnelle » qui cohére(relie) le monde occidental et l'Israël moderne créé en 1948!

# • Fondements bibliques :

Si l'on admet que les racines du sionisme chrétien se trouvent dans plusieurs livres de la bible, en particulier dans les visions apocalyptiques du livre de Daniel et du livre d'Ezéchiel, ainsi que dans l'apocalypse de Saint Jean du nouveau

testament, les visions uniquement spirituelles et poétiques pour la majorité des croyants sont « **interprétées** » par les sionistes chrétiens en réalité géopolitiques !

Comme tous les protestants, ces fondamentalistes accordent une grande importance à l'ancien testament, en font une lecture littéraliste – et n'admettent pas la critique historique des textes qu'ils lisent, textes qu'ils interprètent dans une perspective messianique et apocalyptique!

## Ce qui nous conduit aux interrogations suivantes :

- Le texte biblique juif est-il intrinsèquement sioniste?
- Le sionisme est-il l'expression d'un projet politique inscrit dés l'origine dans l'écriture et la constitution du canon biblique juif, ainsi que dans l'essence même du Judaïsme originel?

Vaste et épineuse question ...? Tout d'abord parce que la bible brille davantage par son intérêt religieux, théologique, métaphysique moral et eschatologique, que par les projets politiques que l'on pourrait (ou voudrait ?) y trouver! Ensuite, voir de la politique –au sens moderne– dans une confuse bibliothèque dont la rédaction a débuté il y a plus de 2000 ans relève d'un coup de force,.. d'une contorsion interprétative du texte biblique!

Si la tradition chrétienne reconnait la bible juive, c'est-à-dire reconnaitre à la bible juive une légitimité traditionnelle du fait de la continuité entre le Judaïsme biblique et le christianisme, alors, le christianisme honnête et viable, inscrit dans cette tradition, ne peut laisser entendre que la bible hébraïque soit essentiellement un projet sioniste!

les livres juifs considérés comme les plus profonds du canon biblique sont les proverbes1, l'ecclésiaste2 et Job3, or ces livres ne concernent pas le destin du peuple juif : ils expriment une réflexion morale sous forme de sentences exprimant une sagesse qui demande les efforts, la dignité et l'humilité de chacun, sans rapport avec un peuple, une terre ou une religion précise!4

La relation à la divinité y est conçue comme certes familiale et familière mais non comme tribale ou politique!

Venons en maintenant aux passages invoqués pour attribuer au canon juif une intention politique fondamentalement sioniste :

# III Approches critiques du Deutéronome et du livre d'Ezéchiel :

# .Le Deutéronome :

Ce dernier livre du pentateuque réaffirme l'alliance entre le dieu d'Israël et son peuple.

Le chapitre 28 est assez clair et frappant sur les conditions qui persistent à la préférence de dieu pour ce peuple, donc à son statut de peuple élu : y est présentée une liste de bénédictions :

28:9-10 « yahvé fera de toi le peuple qui lui est consacré, ainsi qu'il te l'a juré, si tu gardes les commandements de vahvé ton dieu et si tu marches dans ses voies!»

سفر الجامعة: Ecclesiaste

سفر الأمثال: Proverbe

سفر أيوب: Job

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Marie Françoise Baslez : Bible et Histoire, Ed. Gallimard 1998, P111-117.

28 :13 « yahvé te mettra à la tête et nom à la queue (...) si tu écoutes les commandements de yahvé ton dieu ».

On remarque, l'insistance répétée sur les conditions de ces bénédictions, montrant que ce n'est pas par nature ou par essence que dieu adopte, approuve et bénit ce peuple particulier, mais par une alliance conditionnée par le respect total et permanent d'une loi!

Dieu s'érige en juge souverain et absolu de ce respect, massivement prêt à faire tomber les punitions si nécessaire : c'est une théodicée (tribunal divin) de la rétribution en fonction des actions !

Quant <u>aux malédictions</u>, citées pour leur violence, et leur implication théologique et eschatologique, on peut lire au chapitre 28, aux versets *62 et 63 :* « parce que tu n'auras pas obéi à la voix de Yahvé ton dieu (...) vous serez arrachés à la terre où tu vas entrer pour en prendre possession. »

Le texte biblique est donc parfaitement clair :

Davantage de malédictions, s'il bafoue la loi, que de bénédictions, s'il la respecte totalement, attendent le peuple élu.

La diaspora est clairement prophétisée — en châtiment donc- au verset 63 nul besoin d'être théologien pour le remarquer : interprétation soutenue par de nombreuses écoles rabbiniques et talmudiques. <sup>1</sup>

- théologie du Judéo christianisme dexlée et cie 1988, P157

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Leon dufour : - histoire critique de la bible, Ed. du seuil 1980, P305.

<sup>\*</sup> أنظر كتاب: نقد التوراة و الأناجيل الأربعة، عبد الله الشرقاوي، دار نون و دبي، منشورات الأدهم 2009.

Au chapitre 29, les malédictions reviennent :

En 29 :23 « et toutes les nations s'écrieront : "pourquoi yahvé a-t-il ainsi traité ce pays ?" Pourquoi l'ardeur de cette grande colère ? »

En 29:24 « et l'on dira ''parce qu'ils ont abandonné l'alliance de yahvé, dieu de leurs pères, qu'il avait conclu avec eux en les faisant sortir du pays d'Egypte ».

En 29:25 « parce qu'ils sont allés servir d'autres dieu et les ont adorés ».

En 29 :26 « la colère de Yahvé s'est enflammée contre ce pays, faisant venir sur lui toute la malédiction inscrite dans ce livre. »

En 29:27 « yahvé les a arrachés de leur terre avec colère, et il les a jetés en un autre pays, comme on le voit aujourd'hui! »

En fin, le chapitre 30 prévoit un retour en terre promise ... et **beaucoup**d'ambigüités théologiques peuvent apparaître :

L'une des ambigüités importantes du passage concerne l'exécution effective du châtiment : ou comment rétablir et re-bénir un peuple qui aura subi les malédictions citées au chapitres 28 et 29? Que resterait-il d'un tel peuple?

on peut penser qu'il faudrait s'en remettre totalement à la foi, à l'espérance, pour bénéficier <u>éventuellement de l'indulgence</u> et de la bienveillance de dieu! Voir 30 :17-19.

#### .Le livre d'Ezéchiel :

C'est un livre typiquement prophétique qui met en scène un dieu très décidé à accomplir ses dessins notamment concernant son peuple. Mais le peuple trahit son dieu par l'idolâtrie..

### • Le livre prophétique se structure ainsi :

« Les chapitres 1 à 3 parlent d'une vision de dieu et de l'appel d'Ezéchiel à l'œuvre : Les chapitres 4 à 24 parlent des jugements reposant sur Jérusalem et de la raison pour la quelle ils étaient donnés.

Les chapitres 25 à 32 proclament les jugements sur les nations, et les chapitres 33 à 48 contiennent les visions de l'Israël des derniers jours. »

Aux chapitres 14 et 15, les menaces et les châtiments reviennent : « je ferai de toi, un sujet de sarcasme parmi les nations qui t'entourent (...) tu seras un objet d'outrages ... un exemple, lorsque de toi je ferai justice avec colère et fureur (...) Quand, je tournerai ma face contre eux, je ferai du pays un désert, parce qu'ils ont été infidèles dit, le seigneur, l'éternel. » <sup>1</sup>

IV. Entre judaïsme biblique et sionisme : ou l'invocation du droit à la terre promise :

Nous dirons qu'il n'est guère besoin de forcer le texte biblique juif pour y voir une violente critique non seulement du comportement historique général de ce peuple, mais même de son incapacité intrinsèque (quasi congénitale) à la piété religieuse, au respect de sa propre divinité.

.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Leon dufour : Histoire critique de la bible, P311-317.

Les prophètes et les écrivains du canon juif, assez divers, semblent converger sur ce point:

Le vrai dieu qu'ils promeuvent ne se laisse guère manipuler ou attendrir si son alliance n'est pas observée avec fidélité! .. et l'homme a bien du mal à tenir ses engagements religieux et moraux ..

Le dieu invoqué est ambivalent : à la fois divinité de la promesse, il est aussi un dieu « jaloux » « إله غيور » terme qui fait couler beaucoup d'encre, mais qui ne signifie qu'une capacité profonde à refuser les compromis : puisqu'il est le dieu absolu, il faut avoir pour lui une fidélité absolue, à l'inverse, une infidélité induirait une punition elle aussi absolue!

On voit donc combien le sionisme serait difficilement soutenu par le texte du canon biblique juif!

Le judaisme biblique est une religion eschatologique qui ne se contente d'ailleurs pas d'imposer une loi (la Torah : code civil et religieux juif) : tout est tendu vers une fin (morale, théologique, cosmique) qui dépasse radicalement les perspectives de départ. Ainsi, il devient évident que la seule perspective sioniste, quant à l'installation par dieu d'un peuple élu sur une terre promise reste extrémement étriquée et contraire à une lecture conséquente de l'ensemble du canon juif!<sup>1</sup>

<sup>\*</sup> شرح المصطلحات مأخوذ من: المنهل الوسيط: سهيل إدريس، دار الآداب بيروت، ط10 2006

خلفى، وراثى، فطري : Congénital

Promouvoir: الرفعة و العلاء

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup>Yakov, M. Rabkin: Au nom de la Torah: histoire de l'opposition juive au sionisme, les presses de l'université, Laval 2004, P 17-22-24.

Le sionisme remet en cause le messianisme, et se distancie de la théologie sérieuse, en dispensant les juifs de corriger leurs erreurs morales, puisque les sionistes se jugent de droit, processeurs d'une terre que le texte biblique et l'histoire leur ont ôté! Théologiquement, on peut donc conclure que le sionisme est une religion inverse au judaisme biblique!

Enfin, on soulévera la question qui semble s'imposer à nous : si le destin du peuple juif était de retourner en terre promise « continuer de vivree ailleurs signifie-t-il contredire leur propre sionisme ?»

En plus d'être théologiquement « intenable », le sionisme des juifs mondialistes est donc incohérent et contradictoire avec lui même, car il faudrait en toute bonne logique refuser la qualité de juif à tout juif qui ne retourne pas à « sion », si, « sion » était le destin du peuple juif...!

L'origine du sionisme n'est donc pas juive mais chrétienne et on comprend alors les USA dirigée par le lobby important des évengelistes, soutenant Israél ... Le mal est plus profond et l'ennemi avance caché<sup>1</sup> : il y a entre les sionistes et les évangélistes américains un projet commun, ils s'entraident et vont dans le même sens.. La finalité de ce projet, hautement stratégique est tissée autour " du grand Israél," dont l'objectif principal est d'amener les juifs du monde entier à revenir en Israél ... et se convertir! un projet qui attribue un rôle décisif aux juifs et à l'état d'Israél dans le projet divin pour la fin des temps!<sup>2</sup>

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Douglas reed: La controverse de sion, Ed Desclee et cie, Paris 2004, P94.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Shlomo Sand: Comment le peuple juif fut inventé, Ed Fayard 2008, P51-53.

Un projet soutenu par pas moins de 1200 stations de radio et plus de 300 chaines de télévision évangélistes : <u>l'arme économique et médiatique</u>! qui risquerait de déstabiliser les pays musulmans par la prolifération des chaines de radio et télévision évangélistes, sous couvert de l'ouverture démocratique et grassement financées par des lobbys évangélistes et sionistes, également connu comme étant les plus fervents soutiens d'Israél, et refusant toute concession territoriale aux Palestiniens.<sup>1</sup>

Cette coalition Judéo-chrétienne n'est animée d'aucun sentiment religieux sincére, leur but est de créer des foyers de discorde au sein des pays arabes afin de les déstabiliser et de les affaiblir. Elle a pour effet d'attiser le choc des civilisations et s'inscrit dans le projet développé depuis le 11 Septembre 2001 : diaboliser l'Islam! qui s'inscrit tout simplement dans le cadre de la politique Israélo-Américaine visant à remodeler le grand moyen orient et d'y étendre son hégémonie!

En regard de ce qui a précédé, de la bible et du talmud, deux évidences en découlent :

- La première : affirmerait –notamment à travers les livres prophétiques – que le peuple élu serait chatié pour ses péchés et ses infidélités : ce qui explique et légitime la « diaspora » – historique – et la perte théologique des droits de possession, par le peuple hébreu, de la terre promise !

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Ibid, P56-57.

La deuxième : commentant, le cantique des cantiques1, indiquerait que le peuple juif ne devait pas tenter de restaurer Israél avant la venue du Messie..

Toute tentative humaine précédant cet événement central de l'eschatologie hébraïque serait assimilable à un péché! La Shoah³ est alors interprétée par les Haredim⁴ (regroupés notamment en un mouvement appelé Edah Haredit) comme un nouveau châtiment divin sanctoinnant les tentatives sionistes du début du XXE siécle !!5

A la pointe de ce combat antisioniste, se trouvent les Netureikarta « gardiens de la cité » qui pronent jusqu'à aujourd'hui le démantèlement de l'état d'Israél! et bien qu'ils ne soient pratiquement pas médiatisés en occident, les Neturei Karta s'illustrent par des opinions et des actions ouvertement pro palestiniennes!

Que faut-il donc penser du sionisme chrétien?

Y aurait-il favoritisme d'Israél à l'encontre des Palestiniens et impliquet-il que les chrétiens doivent aider Israél à réaliser ses objectifs en prenant part au sionisme chrétien dans son aspect politique et activiste ?

La restauration d'Israél dont parlent aussi bien l'ancien testament (voir spécialement Zacharie 12:10) que le nouveau testament (plus précisément Romains 11) **implique absolument** que le peuple d'Israél **se repente** 

<sup>1</sup> نشيد الأناشيد : que des cantiquesCanti

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> M.F Baslez : Bible et Histoire, P136-137, Leon Dufour : histoire critique de la bible, P321-327.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> La Shoah : Extermination supposée du peuple juif.

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Haredim : Se définissant comme un courant traditionaliste orthodoxe juif rétif au sionisme comme à toute forme de modernité et laïcité.

<sup>&</sup>lt;sup>5</sup> M.Rabkin: Au nom de la Torah, P32-35.

et se tourne vers dieu et reconnaissent Jésus comme messie : or, actuellement on est loin de ce travail spirituel à l'échelon national ...

Favoriser une nation plutôt qu'une autre c'est ignorer les châtiments de dieu annoncés sur son peuple aussi bien que sur les autres nations (1 Jean : 2-15).

Nous retiendrons aussi que les prophétes de la bible n'annonçaient pas les événements pour que les hommes aident à leur accomplissement, mais pour travailler dans les cœurs et les consciences, pour ramener à l'obéissance de dieu.

Les prophéties annoncent les châtiments de dieu pour éveiller les consciences de ceux qui lui désobéissent, comme elle est annonciatrice des temps de bénédictions pour encourager ceux qui veulent obéir à dieu.

Ainsi donc, le sionisme chrétien dans son aspect activiste politique ne concorde pas avec l'enseignement de la bible!

Y a-t-il pour autant de l'antisémitisme à dire qu'israél doive se repentir et reconnaître jésus comme messie? non, car la bible, elle même, l'annonce : « que tous les hommes sont pécheurs devant dieu et ont besoin de se repentir ...! »

:

18

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Douglas reed :La controverse de sion, P101-103.

#### **V**.CONCLUSION:

Pour finaliser cette approche critique du conflit Israélo-arabe, nous soutenons que la coalition Judéo chrétienne se manifeste sous différente formes, utilisant toutes sortes de prétextes telle que la lutte contre le terrorisme, la démocratie, l'ingérence humanitaire, les droits de l'homme, les droits des peuples à disposer d'eux mêmes c'est-à-dire le séparatisme ..

Elle intervient par la force armée quand un pays tombe dans le piège :

En Afghanistan, le prétexte est de détruire « le terrorisme des talibans » : la coalition en est à plus de 100.000 hommes et le départ est très loin d'être à l'ordre du jour .. En Irak, il s'agit de faire la guerre à Saddam, Saddam mort : la coalition forte de 160.000 soldats, occupe le pays pour longtemps !

Il faut détruire, semer le chaos pour mieux appliquer les plans politiques des sionistes ... cela permet aussi aux médias de stigmatiser ostensiblement les musulmans. La stratégie n'est finalement qu'une mise en œuvre du conflit des civilisations qui dans le « plan de Satan » fasse en sorte que l'Islam soit d'abord écrasé par une coalition « judéo-chrétienne » 1

Le seul but –à atteindre- étant l'hégémonie mondiale par la destruction..

Cependant L'écran de fumée des sionistes ne doit pas nous tromper ... le « sionisme » n'est et n'a jamais été un projet divin ... ils ne font qu'utiliser les symboles religieux à des fins détournées ...

19

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Gary H.Kah: « En route to Global occupation » ou « Le nouvel ordre mondial », Ed.du seuil, Paris 1992, P73.

D'autre part, il est bon de rappeler que le retour à « Jérusalem » n'est absolument pas l'apanage<sup>1</sup> de la religion juive, puisque dans la tradition chrétienne, l'objectif final de tout véritable chrétien est le retour dans la « Jérusalem céleste » !<sup>2</sup>

Efforçons nous donc d'entrer par « la porte étroite » car c'est ainsi que nous avons choisi de conclure cet essai : du septième verset de Mathieu verset 13 : « entrez par la porte étroite, car large est la porte, spacieux est le chemin qui mène à la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent par là ».

En complément du verset, un autre nous éclaire davantage :

Mathieu Verset 10:28: « ne craignez pas ceux qui tuent le corps et qui ne peuvent tuer l'âme, craignez plutôt celui qui peut faire périr l'âme et le corps dans la géhenne. »

Ces sages paroles de Jésus christ ont une portée qu'aucun ne saurait négliger et que viennent conforter les paroles coraniques aux versets 117 et 120 de la sourate « El Baquara »:

Verset 120 : « les juifs et les chrétiens ne seront jamais satisfait de toi jusqu'à ce que tu suives leurs chemins »

Verset 217: « ils ne cesseront de vous combattre tant qu'ils ne vous auront pas fait abjurer votre religion, s'ils le peuvent.. toutefois!».

$$^{\prime\prime}_{2}$$
 و  $^{\prime\prime}_{2}$  يزالون يقاتلونكم حتى يردوكم عن دينكم إن استطاعوا  $^{\prime\prime}_{2}$ 

وقف، خاص به: Apanage

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Jérusalem céleste : أورشاليم السماوية

Ceci étant, dans ce « désordre mondial », précurseur et annonciateur « du nouvel ordre mondial » qui menace la sécurité et la stabilité des peuples, nous jugeons impératif et nécessaire de nous conforter plus que jamais dans nos références fondatrices que sont le coran et la Sunna — noble tradition du prophète, paix et salut sur lui— et de l'encrer dans les cœurs de nos enfants et des générations futures, en faisant preuve de « discernement » et de vigilance quant aux multiples dangers de ce phénomène rampant et sournois qu'est « la coalition judéo chrétienne » et ses « complots » « d'hégémonie mondiale » !

Nous demandons à dieu pas ses plus beaux noms et ses plus nobles attributs, qu'il favorise l'entente des musulmans qu'il unisse leurs cœurs, qu'il les guide sur la voie de la paix, qu'il les protège contre les ruses de leur ennemis et contre leurs maux et qu'il les préserve des troubles apparents et cachés

C'est lui le plus miséricordieux des miséricordieux!